



Gute und stabile Beziehungen mit der EU – eine Erfolgsgeschichte

Die von der Europäischen Bewegung Schweiz Sektion Basel initiierte kantonale Volksinitiative «Zämme in Europa» wurde am 4. April 2024 mit über 3100 gültigen Unterschriften bei der Staatskanzlei Basel-Stadt eingereicht. Die Initiative fordert, dass sich der Kanton für gute und stabile Beziehungen der Schweiz mit der Europäischen Union und unseren Nachbarländern einsetzt.

Als im Mai 2021 die Verhandlungen zum InstA abgebrochen wurde, war es für die Europäische Bewegung Schweiz Sektion Basel (EBS Basel) klar, dass wir nicht tatenlos zuschauen können und wollen. Zu wichtig sind stabile und gute Beziehungen für unsere Region – in gesellschaftlicher, politischer und wirtschaftlicher Hinsicht.

Gemeinsam mit zahlreichen Organisationen lancierten wir in den Kantonen Basel-Stadt und Baselland jeweils eine Verfassungsinitiative. Mit diesen Initiativen verfolgt die EBS Basel mehrere Ziele. Erstens wollen wir damit einen Beitrag zur öffentlichen Diskussion des Werts guter Beziehungen mit Europa für unseren Wohlstand, unsere Freiheit und Sicherheit zu leisten. Zweitens möchten wir eine Informations- und Austauschplattform schaffen, um Schwierigkeiten der aktuellen Erosion der Beziehungen und das Potenzial guter Beziehungen zur EU aufzuzeigen sowie drittens die Bedürfnisse der Menschen in den Kantonen Basellandschaft und Basel-Stadt im Bereich der Beziehungen mit der Europäischen Union für die politischen Akteure sichtbar zu machen. *«Die Sammelphase war intensiv. Die Resonanz auf der Strasse mit den Menschen war aber positiv und das Bedürfnis nach einer konstruktiven Diskussion zu den künftigen Beziehungen mit unseren europäischen Nachbarn spürbar»,* sagt der Kampagnenleiter für Basel-Stadt, Sven Bisang. *«Ich bin froh und dankbar, dass wir heute in Basel-Stadt die Initiative mit über 3'100 gültigen Unterschriften der Staatskanzlei übergeben können.»*

Seit der Lancierung der Initiative wurde die Erosion immer stärker spürbar. Auch viele Kantone begannen sich öffentlich für die Wiederaufnahme von Verhandlungen mit der Europäischen Union einzusetzen. Auch wenn der Bundesrat Anfang 2024 endlich das definitive Verhandlungsmandat für die Weiterentwicklung der bilateralen Verträge verabschiedet hat, bleiben die kantonalen Initiativen ein wichtiges und notwendiges Anliegen. Sarah Wyss, Präsidentin der EBS Basel hält fest: *«Der Rückbau der Beziehungen mit Europa muss gestoppt werden. Dringender denn je brauchen wir deshalb klare Bekenntnisse der Bevölkerung. Unsere Verfassungsinitiative ermöglicht genau dies.»*

Der Endspurt der Unterschriftensammlung im Kanton Basellandschaft läuft noch, voraussichtlich werden dort die Unterschriften im Juni 2024 eingereicht.

Für weiter Fragen stehen Ihnen zur Verfügung:

Sarah Wyss, Nationalrätin, Präsidentin der Europäischen Bewegung Schweiz Sektion Basel, Präsidentin Initiativkomitee «Zämme in Europa» Basel-Stadt: 079 811 24 87

Sven Bisang, Kassier der Europäischen Bewegung Schweiz Sektion Basel und Kampagnenleiter Basel-Stadt für «Zämme in Europa»: 079 796 22 48